

Des dizaines de milliers de déplacés au Liban : nous sommes parmi les premiers à répondre

3 mars 2026

Depuis la nuit du dimanche 1er mars au lundi 2 mars, le Liban est de nouveau sous les bombes, provoquant des déplacements de population massifs. Première Urgence Internationale appelle toutes les parties au conflit à respecter le droit international humanitaire et à cesser les hostilités.

Les affrontements entre Israël et le Hezbollah, sur fond de guerre régionale opposant l'Iran aux Etats-Unis et à Israël, ont déjà entraîné plus de **35 000 déplacés à l'intérieur du pays, mais les chiffres réels sont probablement beaucoup plus élevés.**

Nos équipes travaillent sans relâche depuis 48 heures, suite aux **ordres d'évacuation d'Israël dans une cinquantaine de villages et plusieurs quartiers de la banlieue sud de Beyrouth.**

Plusieurs dizaines de milliers de personnes ont fui leurs domiciles pour trouver refuge dans des **abris collectifs** ou être accueillis par des membres de leurs familles. Ces espaces transformés n'étant pas adaptés pour héberger un si grand nombre, les personnes déplacées se retrouvent les unes sur les autres dans des conditions précaires. Elles ne disposent **pas d'installations sanitaires adaptées**, faisant croître le risque de propagation de maladies.

Pour les populations civiles, c'est un **sentiment de déjà-vu**. A l'automne 2024, une escalade meurtrière entre le Hezbollah et Israël au Liban avait fait plus d'un million de déplacés. Malgré plus de 10 000 infractions majoritairement israéliennes, selon la mission de maintien de la paix onusienne au sud du Liban, la FINUL, du cessez-le-feu depuis novembre 2024, le Hezbollah n'avait pas repris les armes.

Cette crise réamorcée et les déplacements massifs viennent davantage **perturber l'accès aux soins de santé et aux services essentiels** (eau, éducation, électricité, alimentation), déjà sous pression. Le Liban accueille la quatrième plus grande population de réfugiés au monde.

Première Urgence Internationale appelle toutes les parties au conflit à **respecter le droit international et à ne pas entraver l'accès humanitaire. Les ONG doivent pouvoir venir en aide aux populations touchées par le conflit, où qu'elles se trouvent.**

- **Kevin Charbel**, Directeur Pays au Liban, est **à Beyrouth** pour répondre aux journalistes sur place.
- **Elsa Softic**, Adjointe à la Directions des Opérations, répondra aux journalistes basés à **Paris**.

Tens of thousands displaced in Lebanon: We are amongst the first responders

3 March 2026

Since overnight from Sunday 1st March to Monday 2nd March, bombs are once again raining on Lebanon, triggering a mass displacement crisis. Première Urgence Internationale urges all parties to the conflict to respect international humanitarian law and cease hostilities immediately.

As a regional war opposing Iran to the United States and Israel spirals out of control, clashes between Israel and Hezbollah in southern and eastern Lebanon have already displaced **more than 35,000 people within the country, although actual figures are likely to be much higher.**

Our teams have been **working around the clock** over the last 48 hours, after **Israel issued evacuation orders in more than 50 villages and several neighbourhoods of southern Beirut.**

Tens of thousands of people have fled their homes, finding refuge in **collective shelters** or being taken in by family. But as collective shelters are not made to accommodate such large numbers, displaced persons are living in poor conditions. These spaces are **not equipped with adequate sanitation facilities**, increasing the risk of disease spreading.

For civilians, **this feels like déjà vu**. In the autumn of 2024, a deadly escalation between Hezbollah and Israel in Lebanon left more than a million people displaced. Despite more than 10,000 mainly Israeli violations, according to the UN peacekeeping mission in southern Lebanon, UNIFIL, of the ceasefire since November 2024, Hezbollah had not taken up arms again.

The reignited crisis and mass displacements are further **disrupting access to healthcare and basic services** (water, education, electricity, food), which were already under tremendous strain. Lebanon already hosts the fourth largest refugee population in the world.

Première Urgence Internationale implores all parties to the conflict to **respect international law and not to hinder humanitarian access. NGOs must be able to reach civilians affected by the conflict, wherever they are.**

- **Kevin Charbel**, Country Director in Lebanon, is in **Beirut** to answer questions from journalists on the ground.
- **Elsa Softic**, Deputy Director of Operations, will answer questions from journalists based in **Paris**.